

令和5年第4回

山都町議会定例会

提案理由説明書

令和5年12月7日

令和5年第4回定例会を招集しましたところ、御参集を賜り、誠にありがとうございます。

これまで国指定重要文化財でありました「通潤橋」が、9月25日、正式に国宝へ指定されました。

布田保之助翁の偉業とそれを支えた村人、卓越した技術を持つ「種山石工」など、多くの人々の想いが、約170年を迎えた今日まで受け継がれています。

当時の建設資金調達にあたっては、矢部、清和、蘇陽の御家人などからの資金が集められ、建設されており、正に「山都の宝」であります。

これまで「通潤橋」と「通潤用水」を守ってこられた「通潤地区土地改良区」の方々をはじめ、各方面で多大なるご支援をいただいた皆様のたゆまぬ活動が、今回の国宝指定に繋がったものと敬意を表しますとともに、心から感謝申し上げ、町民の皆様とともに慶びたいと思います。

これを機に、「通潤橋を含む通潤用水と白糸台地、棚田」は、もと

より、山都町の広大で自然豊かな資源を後世に引き継ぐ決意を改めて強く持ったところであります。

10月14日には、大川阿蘇神社境内の農村舞台において、「薪文楽」の屋外公演が久しぶりに開催され天候にも恵まれて、満天の星空の下、町内外から約200名のお客様をお迎えして豊作に感謝して執り行うことができました。

来年3月には、清和文楽邑において、「ワンピース」の公演を予定しています。

町民の皆様をはじめ、文楽人形を愛好される方々に期待していただける作品となるよう準備を進めておりますので、多くの皆様にご覧いただきたいと思っております。

7月3日の「線状降水帯発生」に伴う豪雨により、崩落した「金内橋」につきましては、町民の皆様をはじめ、山都町を訪れられる方々に大変なご不便をおかけいたしました。国及び県の迅速な対応のおかげをもちまして、崩落後、約4か月半で、仮橋開通式を11月2

1日に執り行うことができました。

工事に関わられた多くの関係機関及び金内地区の皆様に対しまして、心からお礼申し上げます。

10月21日には、町民の皆様をはじめ、関係機関のご協力をいただき、「南海トラフ地震」を想定した防災訓練を熊本県総合防災訓練にあわせて実施いたしました。

中でも、午後から実施した訓練では、橘地区、花上地区、馬見原地区の住民の皆様にも参加いただき、大規模な避難訓練を実施することができました。

災害は、「いつ発生するか」わかりません。

本町は、「南海トラフ地震」が発生した場合、避難者受け入れの拠点としての役割を担うことも想定されますので、今後も引き続き、防災訓練を実施することにより、住民皆様の防災意識の向上に努めてまいりたいと思います。

3月に営業を停止しておりました「通潤山荘」につきましては、1

0月の臨時会において、新たな運営先として、「エネルギープロダクト株式会社」への売却を議決いただき、現在、営業再開に向けて準備を進めていただいております。

同会社は、「そよ風パーク」の指定管理を行っていただいております、大野地区においては、広域通信制高校「やまと高等学校」も運営されています。

山都町における「宿泊と温泉施設」としての継続的な運営と「住民福祉向上」に寄与されることに期待しております。

11月3日には、山都町の持続可能な社会を目指し、住民の皆様の意識向上と町の魅力発信を目的とした「山都町SDGsシンポジウム」を開催し、また、同日開催しました「福祉祭り」とともに多くの皆様に来場いただき、大盛況でした。

今後も引き続き、啓発活動を行い、「持続可能な町づくり」に向けて、より一層取り組んでまいりたいと考えています。

12月1日には「山都町総合体育館パスレル」の定礎式を執り行い

ました。町民のスポーツ振興や健康増進等はもとより、大規模災害時の避難施設及び救援物資の集積場として、令和6年4月からの運用開始を予定しています。

九州中央自動車道におきましては、平成19年10月20日、「嘉島山都間着工式」が挙行されて以来、約16年の工事期間を経て、ようやく来年2月11日に「山都通潤橋インターチェンジ」の開通を迎えることとなりました。

新年には、新道の駅の開駅、開通記念イベントの開催及び開通式典など、執り行うこととしております。

山都通潤橋インターチェンジ開通を契機として、これまで以上に多くの方に山都町にお越しいただけるよう更なる取り組みを行ってまいりたいと思います。

次に、今定例会に提案しております議案について説明いたします。

今回の定例会に提出する議案は、条例5件、補正予算5件、その他7件合計17件です。

議案第81号から第85号は、それぞれ必要な『条例の一部改正』を行うものです。

次に議案第86号から第90号は、令和5年度における一般会計及び特別会計並びに事業会計の補正予算に関するものです。

議案第91号から議案第96号は、指定管理者の指定に関するものです。

諮問第2号は、人権擁護委員の推薦に関するものです。

以上、提案理由について説明いたしました。

詳細については、担当課長から説明させますので、適切な決定をいただきますようお願いいたします。